
Circonscription de Saint-Gilles Croix de Vie

Ecoles publiques Henry Simon
Rue du Bardonneau
85270 Saint Hilaire de Riez

Procès-verbal du conseil d'école du 11  juin 2019

Etaient présents :

ENSEIGNANTS :

Mmes Elodie Richard, Adeline Le Sinq, Fabienne Simon pour l'école maternelle.
Mmes Mathilde Murzeau, Annie Groisard, Carole Taillé, Sophie Brucker-Halé, Karen Artaud et M Sébastien 
Nocentini, pour l'école élémentaire.

ATSEM : Mmes Guillebaud, André

REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES :

Mmes  BOULAIN, BRUNEAU, CAMUS (élémentaire)
Mme PRIOU,  Mrs MICHELIN,  MICHON (maternelle)

REPRÉSENTANTS INSTITUTIONNELS :

Mr Michon adjoint aux affaires scolaires
Mr Cantin conseiller municipal délégué aux affaires scolaires  
Mme Vairon responsable du service éducation
M. Colas DDEN

SECRÉTAIRE DE SÉANCE :

Carole Taillé et Annie Groisard

Absents excusés :

M. Joseph ,Inspecteur de l’Education nationale 
Mme. Guedet, parent d’élève élémentaire
Mme Bretaud Audrey
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Ordre du jour :

La séance est ouverte à 19h08 par M. le directeur, président du conseil d'école.

L'ordre du jour est abordé comme suit:

1. Approbation du procès verbal de la séance du mardi 12 mars 2019 pour la maternelle.

Avant de procéder au vote, le Président demande aux membres du conseil s'ils ont des remarques à faire ou 
des modifications à apporter au compte rendu de la dernière séance. Il est ensuite procédé au vote. Le PV 
de la maternelle est adopté à l'unanimité

Approbation du procès verbal de la séance du 12 mars 2019 pour l’école maternelle.

Avant de procéder au vote, le Président demande aux membres du conseil s'ils ont des remarques à faire ou 
des modifications à apporter au compte rendu de la dernière séance. Il est ensuite procédé au vote. Le PV 
de l’élémentaire est adopté à l'unanimité

Approbation du procès verbal de la séance du 5 mars 2019 pour l’école élémentaire.

2. Prévisions d'effectifs pour la rentrée 2019/2020 :

Maternelle :
Les effectifs actuels

Classe niveau niveau Nombre total d’élèves

Fabienne Simon et 
Audrey Bretaud

9 PS1 21 PS2 30 élèves

Adeline Le Sinq 10 MS 15 GS 25 élèves

Elodie Richard 11 MS 13 GS 24 élèves

79 élèves

Depuis le dernier conseil d'école, nous avons eu 4 radiations, une en PS1, une en PS2, une en MS et une 
en GS.
Nous avons accueilli 1 nouvel élève  en PS2.

les prévisions d'effectifs pour la rentrée 2019

niveau PS1 PS2 MS GS total

Effectifs 6 18 21 21 66

Une réunion pour préparer la rentrée des futures Petite Section a eu lieu ce jour. 
Les familles ont pu visiter l'école et découvrir la classe de petite section. 
L'enseignante de PS propose aux familles qui le souhaitent de venir lors du moment de l'accueil de 8h50 à 
9h30 pour se familiariser avec la classe. 
De plus une matinée a été banalisée pour les accueillir dans la classe : le jeudi 13 juin de 10h30 à 12h. A 
cette occasion tous les élèves de l'école iront dans leur future classe. 
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Un courrier sera transmis aux familles pour leur demander que leurs enfants soient présents

impérativement le jour de la rentrée et en cas d’absence de le signaler par écrit.

Elémentaire :

Juin 2019 Sept 2019 Sept 2020

Maternelle GS 28 21

ELEMENTAIRE  Nb élèves Nb élèves  Nb élèves

CP  18 28  21

CE1  26 18  28

CE2  26 27  18

CM1  29 26  27

CM2  23  28  26

TOTAL  122  127  120

Mme Richard précise que cette année de nouvelles mesures de carte scolaire sont actées en juin.

3. Organisation pédagogique des classes
 
En maternelle :

L'organisation des classes pour l'année scolaire 2019-2020 sera la suivante : PS1/PS2 et 2 MS/GS.
La répartition des élèves sera connue le jour de la rentrée.

En élémentaire :

Le conseil des maîtres a décidé que pour l’année 2019-2020 l’organisation des classes 
sera probablement :
1CP, 1 CP-CE1, 1 CE2, 1 CM1 et 1 CM2.
La répartition des élèves sera connue le jour de la rentrée.
Le CP sera à 22 élèves et le CP CE1 sera à 24 élèves ( 6 CP-18 CE1 )
Mme Vairon demande une liste nominative des élèves par classe, même provisoire pour préparer la rentrée.

4. Budget, subvention et fournitures scolaires

Maintien des budgets fournitures et petits équipements. Demande de la maternelle d'uniformiser les budgets 
avec celui de l'élémentaire.

Maintien de la subvention des voyages scolaires pour les CM2, soit 290€ pour 5 jours et 4 nuits; 145€ pour 3 
jours et 2 nuits.

Subvention de 2000 € pour des projets exceptionnels à partager entre toutes les écoles. 
Cette année, les 2 écoles ont bénéficié de cette subvention pour leurs projets :

 l'élémentaire pour le projet « voyage scolaire à Nalliers pour les CP-CE1» a perçu la somme de 
1235 €

 la maternelle pour le projet « aménagement de la cour » a perçu la somme de 637€ 
Nous remercions la municipalité pour ces subventions.

Forfait sport en élémentaire 65 euros par élève dépensé principalement dans les activités nautiques.
Mme Richard demande si elle peut utiliser l’enveloppe budgétaire allouée aux élèves de maternelle 
autrement car l’Inspection académique n’autorise pas les intervenants en EPS en maternelle. 
Malheureusement non.
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5. Projets et actions pédagogiques :

En maternelle     :   
Plus d'activités sportives.

Médiathèque : Nous remercions la médiathèque pour la qualité de ses rencontres et de ses expositions. 

Carnaval : 
Le carnaval prévu le 5 avril a été repoussé au vendredi 26 avril à cause de la météo. 
Les élèves étaient tous déguisés en petits bêtes. Merci aux enseignants et aux ATSEM pour ces beaux 
costumes. Merci également à la municipalité et à la médiathèque pour l'organisation conjointe. 

Le 100ème jour : Le vendredi 5 avril, nous avons fêté le 100ème jour de l'école. Un projet en commun avec 
les CP et les CE1. Très bel après-midi ! Merci aux parents et aux grands-parents d'avoir animer des ateliers. 

E-primo : Toutes les classes y sont inscrites et commencent à l’utiliser. 

Jeux de société : Depuis les vacances d'avril, tous les vendredis nous avons mis en place des ateliers jeux 
de société avec les élèves de MS et GS. Nous avons sollicité les parents et les grands-parents pour venir 
« jouer » avec les élèves. Nous les remercions d'avoir répondu présent. Ces ateliers sont bénéfiques pour 
les élèves dans le respect des règles, le langage, certaines notions mathématiques …

Sortie scolaire des classes de maternelle : 
Sortie à la Folie de Finfarine : toutes les classes sont allés à la folie de Finfarine au Poiroux le mardi 7 mai 
pour découvrir la vie des abeilles et la fabrication du miel.
Très belle sortie et très bien adaptée pour les élèves. Maintenant, les élèves connaissent tout sur les 
abeilles. 
Nous remercions l'APE pour avoir participé financièrement à cette belle sortie. 

Projet avec le multi-accueil le jeudi 6 juin : les élèves de PS1-PS2 ont pique-niqué dans la cour de l'école 
avec les enfants du multi-accueil.  
Notre projet avec le multi-accueil sera renouvelé l'année prochaine. Un projet très apprécié de tous. Il y a eu 
4 rencontres tout au long de l’année.

Projets artistiques et culturels dans le cadre du CLEA (mis en place par les communes de St Hilaire de 
Riez et de St Gilles Croix de Vie) : 
Toutes les classes de maternelle travaillent actuellement avec M. Jack Souvant. Nous travaillons sur des 
petits jeux théâtraux pour apprendre à gérer ses émotions. Nous souhaitons donner des clés aux enfants 
pour qu'ils puissent gérer les petits conflits. En effet, nous avons constaté que les relations entre les enfants 
de maternelle peuvent être difficiles, les fondements de la socialisation se mettent en place, il peut arriver 
qu'ils ne parviennent pas à faire la part des choses, certaines situations peuvent beaucoup les affecter alors 
qu'elles sont juste liées au vivre ensemble. 

Projet musical : Nous aimerions mettre en place un projet musique. Est-ce que la maternelle pourrait 

prétendre à un intervenant musique pour l'année prochaine ? 

Mr Michon répond que la demande ne sera pas acceptée.

Photos de famille : 15 familles ont participé. Le gain financier de cette opération est de 226.16 €

En élémentaire     :  

Projets et actions de l'année de 2018-2019:

Cf. document en dernière page « Projets et actions pédagogiques de l’année 2018-2019 »

E-primo : Toutes les classes y sont inscrites et l’utilisent.
 

Visite du collège par les CM2 : programmée pour le 14 juin.

ECOLES PUBLIQUES. Henry Simon.                               - Procès-verbal du Conseil d'école du 11/06/2019 page 
4



Voyages scolaires :

- Les CM2 sont partis 5 jours pour visiter plusieurs châteaux en Touraine.

- Les CP-CE1 sont partis 2 jours à Nalliers.

Actions et projets éco-cityoens :

- Les CM1 ont visité le centre de compostage Trivalis de la Ferrière et la maison de la rivière.

- Projet verger et carrés potagers : année de pause, relance du projet l’année prochaine.
- Recyclage du papier : la collecte se poursuit à l’école, chaque collecte des conteneurs rapporte 16 € à la 

coopérative.

- Collecte de vêtements : 1380kg de vêtements ont été collectés. Le gain financier  de cette opération est 

116€.

Actions et projets culturels :

- Ecole et cinéma : L’ensemble des classes a assisté à la projection de 3 films.

- Théâtre et cinéma : Cette année encore, les élèves de CM ont assisté à la projection d’une pièce de 
théâtre classique : « Le petit maître corrigé » de Marivaux.

- Médiathèque     : L’ensemble des classes se sont rendues à la médiathèque.

- Projets artistiques et culturels dans le cadre du CLEA (mis en place par les communes de St Hilaire de 
Riez et de St Gilles Croix de Vie) : 
Les classes de CE2 et CM1/CM2 travaillent actuellement avec M Jack Souvant. Pour les CM un projet sur le 
thème des paroles et des non dits, et sur les paysages sonores des bandes dessinées  et pour les CE2 sur 
le thème des souvenirs d’école. Une restitution sonore sera organisée le lundi 1er juillet

- Projet musical : Cette année nous avons travaillé sur le thème du jardin. Mme Linda Morvan est intervenue 
auprès de nos élèves. Une restitution du travail effectué a eu lieu jeudi 2 mai 2019.

Projets et actions éducation à la santé :
- Sécurité routière   : Cette année les pompiers de St Gilles sont intervenus auprès de toutes les 

classes pour sensibiliser les élèves aux risques incendie et également pour les initier aux mesures 
d’évacuation d’un car.

- Initiation aux premiers secours   : Les CE2 et CM2 ont travaillé avec Mme Nathalie Guillebaud 
pendant 3 séances sur les gestes de premiers secours et les risques domestiques. Le travail débute 
en grande section.

Projets et actions à dominante sport :
- Natation scolaire   : 6 séances sur 8 pour le cycle II en raison de problèmes techniques et  8 séances 

pour le cycle III.

- Activités nautiques   : Cycle glisse scolaire pour les CE2 et cycle catamaran pour les CM2.

- Rencontre danses   : la classe de CE2 a participé aux rencontres danses.

- Journées sportives   : le 14 juin pour les CP, le 18 juin pour les CE et le 21 juin pour les CM.

Les enseignants remercient également l’APE et l’ensemble des parents d’élèves qui par leur investissement 
ont aidé à la réalisation de ces actions.

Les enseignants remercient la municipalité pour les moyens mis à disposition pour la réalisation des 
différents projets culturels et sportifs.

Remerciement à Nathalie sur ses interventions pour les premiers secours.

Projets à venir     :  
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Le projet musique pour l’année prochaine a été transmis à l’école de musique, à la municipalité et à 
l’intervenante.
Projet de séjour en Angleterre pour les classes de CM1 et CM2, stade de l’enquête préliminaire auprès des 
familles.
Projet de séjour avec une nuitée pour les CE2.

Portes ouvertes : le 7 décembre 2019 (date à confirmer).

Mr Nocentini demande si il y a un nouveau projet CLEA en prévision pour l’année prochaine.

La municipalité répond que oui, il va y avoir très prochainement une réunion à ce sujet.

6. Sécurité à l’école

Nous sommes toujours actuellement en vigilance attentat.

Les exercices obligatoires réalisés cette année : alarme incendie, confinement (PPMS), évacuation (PPMS) 
et confinement (PPMS attentat).

Les enseignants apprécient d’avoir différentes sonneries pour les différents exercices.

7. BCD

Les enseignantes de la maternelle remercient  Annie Tenailleau qui vient  lire des histoires tous les vendredis 
matins aux élèves de maternelle.

Nous remercions également Christine Bondu qui intervient à la BCD pour l’entretien, le référencement et le 
rangement du fond bibliothécaire.
 
Dans le  projet d’école 2018-2022, dans le cadre de l’axe 1 « Garantir à chaque élève sa propre réussite »  
l’équipe enseignante a décidé de travailler la lecture. L’exploitation de la BCD est donc un élément important 
pour les années à venir.  A ce titre l’ensemble des équipes enseignantes a consacré une animation 
pédagogique pour travailler sur la redynamisation de ce lieu. Nous avons réaménagé l’espace, désherber le 
fond bibliothécaire. Le renouvellement de celui-ci est en cours.
Nous avons également fait la demande auprès de la municipalité de pouvoir bénéficié du logiciel de 
référencement de la médiathèque afin d’informatiser notre fond bibliothécaire. Cette informatisation va nous 
permettre de connaître les livres dont nous disposons, de gérer les emprunts et de pouvoir mutualiser notre 
fond avec celui de la médiathèque ou des autres écoles communales. Notre demande a été acceptée et la 
procédure d’intégration des écoles au logiciel est en cours. Cela devrait être opérationnel pour la rentrée 
2020.

Afin de nous aider dans ce chantier nous avons postulé pour accueillir une ou deux personnes dans le cadre 
du service civique volontaire.
M Nocentini demande : « Pensez-vous que la municipalité puisse augmenter le volume horaire de Christine 
Bondu qui intervient dans notre BCD afin qu’elle puisse aider d’avantage à la gestion de celle-ci ? »
Mr Michon répond qu’il n’y aura pas plus d’heures.

Remerciements à la médiathèque qui recouvre les livres pendant l’été.

Remerciement à la municipalité pour l’achat du nouveau mobilier de la BCD

8. Travaux d’été

Les travaux d’été à la demande des enseignants :

Maternelle     :   
La baie coulissante sous le préau à réparer.
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Porte-manteau à refixer sur la porte des toilettes de la classe d'adeline
Remise en état du mur de la cour.
Réparer les vélos.
Mettre un crochet pour maintenir la porte extérieure pour les toilettes de la classe d'Elodie.

Elémentaire :  

Cette année de grands travaux vont être réalisés.
2 classes vont être refaites du sol au plafond, celle de CM2 et de CE2 ainsi que la salle du RASED, la salle 
des maîtres et le bureau de direction.
Dans le hall, les dégâts causés par les infiltrations résultants du changement de la verrière devraient être 
réparés (ou pas) pour la rentrée prochaine. 
Entretien classique :
- vérifier les éclairages.
- réparer le grillage de la cour.
- vérification des serrures, des baies vitrées

9. Nouvelle organisation transport scolaire 2019-2020

Mr Cantin informe que c’est la région qui a la compétence transport scolaire depuis deux ans. A partir de la 
rentrée 2019 la région impose un tarif de 110 euros par élève avec une gratuité pour le troisième. Les 
familles doivent payer dès l’inscription pour valider . 
La municipalité souhaite continuer à offrir  la gratuité des transports. Le CCAS devrait rembourser ce 
montant lors du 3ème trimestre.
 Les enfants qui n’auront pas 3 ans avant le 31 décembre 2019 scolaire ne pourront pas prendre les 
transports scolaires.
Jusqu’au CE2 les enfants devront être accompagnés au départ et à l’arrivée par les parents ou tout autre 
personne de 11 ans ou plus. Une carte de transport rechargeable tous les ans sera fournie à chaque élève 
qui devra la conserver jusqu’en terminale. Le renouvellement de la carte sera de 10 euros.
La municipalité s’inquiète des difficultés liées à la mise en place.
Si le paiement n’est pas fait l’inscription n’est pas validée. Les inscriptions se font en ligne.
La municipalité demande aux directeurs d’informer et d’orienter vers le service éducation les nouvelles 
familles et les familles souhaitant bénéficier du transport scolaire.

10. Questions diverses

1 - Le stationnement aux abords de l’école : 

Depuis la mise en place du plan vigipirate, le parking a perdu 12 places de stationnement. Un projet 
proposait de sacrifier les arbres devant l’école. Mais celui-ci a été abandonné. 
D’autre part,  il arrive régulièrement que des campings car stationnent sur le parking de l’école. Mr Nocentini 
demande si une signalétique peut être installée pour empêcher ce phénomène.

L’équipe enseignante remercie Audrey Bretaud enseignante de PS en complément de Fabienne Simon pour 
son engagement au sein de l’école. En effet celle-ci n’étant pas titulaire du poste, elle doit participer au 
mouvement et ne sera probablement pas reconduite sur ce poste.

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à  20h18

A, Saint Hilaire de Riez le 12/06 /2018

Le Secrétaire de séance Les Directeurs
Mme RICHARD et M NOCENTINI
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Copie transmise à :

Monsieur L'IEN de la circonscription
Monsieur le Maire de la commune de  Saint Hilaire de Riez
Monsieur (Madame) le (la) Délégué(e) de l'Éducation Nationale
Mesdames et Messieurs le délégués des parents d'élèves
Mesdames et  Messieurs les enseignants de l'école
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Projets et actions pédagogiques des classes de l’école élémentaire de l’année 2018-2019     

Projets et actions 
pédagogiques

Nombre de 
séances

CP CE1 CE2 CM1 CM2

Soirée chants X X X X X

Concert pédagogique 1 X X

école et cinéma 3 X X X X X

Projection Comédie 
française

1 X X

Visites à la médiathèque 5 X X X X X

Spectacles médiathèque
« la fête dans les nuages »

1 X O O X X

CLEA 5 X X X

Voyage scolaire Touraine 5 jours X

Voyage scolaire à Nalliers 2 jours X X

Bourrine (l’eau, le jardin, les 
chaines alimentaires)

2 X X X X

Le tri des déchets 1 X

Nettoyage des plages 1 X X X

Initiation gestes 1er 
secours

3 X X

Sécurité routière/incendie 1 X X X X X

Gymnastique 8 X X

Piscine 8 X 
(6/8)

X 
(6/8)

X (6/8) X (8/8) X (7/8)

Jeux d’opposition 8 X X

Journées sportives 1 X X X X X

Activités nautiques 6 Glisse scolaire Char à voile catamaran

Golf 6 X
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